
 

 

 
 

 

 
Auswertung Liga-Umfrage 2022 

 
Rücklauf: 131 Online-Bögen, davon… 
 

Ligazugehörigkeit: Alter: Wettkampfeinsätze: 

 1. Liga Männer 18 %  Unter 20 Jahre:   5 %  1-2 Ligawettkämpfe:   46 % 

 LL-Nord Männer 24 %  20-30 Jahre: 45 %  3-4 Ligawettkämpfe:   52 % 

 LL-Süd Männer    9 %  30-40 Jahre: 21 %  Nicht gestartet:        2 % 

 Frauenliga   34 %  40-50 Jahre: 18 %  

 Masters  22 %  Über 50 Jahre: 11 %  

 

 
 

 Wie bewertest Du den Modus der Gesamtwertung (Vorrunde mit Finale)?  

(5 = Modus finde ich klasse, 1 = Modus gefällt mir gar nicht) 
o 5  13,4% 
o 4  30,3% 
o 3  24,4% 
o 2  12,6% 
o 1  19,3% 

 
o Durchschnitt: 3,1 Sterne 

 

 Wie hat Dir der "Wettkampfmix" (verschiedene Wettkampfformen) in dieser Saison 

gefallen? 
(5= Super, es war für jede(n) etwas dabei, 1 = Die Auswahl war gar nicht gut) 

o 5  40,3% 
o 4  31,5% 
o 3  22,6% 
o 2    3,2% 
o 1    2,4% 

 
o Durchschnitt: 4,0 Sterne 

 
  

Ligaveranstaltungen 
Bewertung 

Organisation 
(max. 5 Sterne) 

Wettkampfformat 
Bewertung Format 

(max. 5 Sterne) 

Waiblingen 3,9 Sprint-Sonder 3,7 

Neckarsulm 4,1 Sprint-Einzel 4,2 

Erbach 4,3 Teamwettkampf 4,2 

Schopfheim 3,6 Sprint-Sonder 3,7 

Schluchsee 4,6 Olymp. Distanz 4,3 

Heidelberg 3,8 Teamwettkampf 4,2 



 

 

 
 

 

 
 

 Wie viele Ligawettkämpfe pro Saison hältst Du für sinnvoll? 

o Weniger als vier     0,8% 
o Vier     38,6% 
o Fünf     52,0% 
o Mehr als fünf     8,7% 

 

 Eine Frage speziell an die Frauen: Sollte die Frauenliga aufgeteilt werden  
(1. Liga + Landesliga)? 

o Ja    37,7% 
o Nein    37,7% 
o Weiß nicht/egal  24,6% 

 

 Wie informierst Du Dich über die Liga/Ligawettkämpfe? 
o Mein/e Teamchef/in informiert mich  73,4% 
o Ligareport     77,3% 
o Homepage     49,2% 
o Gar nicht, alles Wichtige gibt´s vor Ort    0,0% 
o Andere        2,3% 

 

 
 

Auswertung Liga-Umfrage 2022 
 

Die Saison 2022 der ALB-GOLD Triathlonliga ist insgesamt sehr gut verlaufen und die Triathletinnen 
und Triathleten waren überwiegend froh und glücklich wieder gemeinsam und im Team starten zu 
können. Beleg dafür sind auch die positiven Bewertungen der Wettkämpfe, sowohl was die 
Organisation als auch was die Formate angeht. Auch in den Kommentaren gab es wieder viel Lob für 
Ablauf und Organisation der Liga. 

Aber es lief (nach praktisch zwei Jahren Corona-Pause) erwartungsgemäß noch nicht alles rund, 
wobei sowohl bei den Veranstaltern als auch bei den Funktionsträgern (Kampfrichter, Helfer, etc.) 
und den Athletinnen und Athleten Probleme auftauchten. 

Diese Probleme spiegeln sich in den kritischen Kommentaren und Anmerkungen wider, die die 
Ligaleitung zum Anlass nehmen wird um die Liga weiter zu verbessern und an die Bedürfnisse und 
Wünsche der Triathletinnen und Triathleten anzupassen. 

Ein Problem hatte die ALB-GOLD Triathlonliga 2022 schon vor Beginn: es gab pro Liga nur vier anstatt 
der eigentlich gewünschten fünf Wettkämpfe, da sich in diesem „Nach-Corona-Jahr“ nicht genügend 
Ausrichter fanden bzw. in der Lage sahen, eine Ligaveranstaltung zu stemmen. Insgesamt wünschen 
sich knapp zwei Drittel der Befragten fünf oder sogar mehr Wettkämpfe für die Liga, sodass wir für 
2023 fünf Ligarennen anstreben werden. 

Corona hatte auch in dieser Saison noch Einfluss auf die Wettkampfformate, so wählten etliche 
Veranstalter die „Sicherheitsvariante“ mit Einzelstarts. Für 2023 soll es definitiv auch wieder mehr 
Ligarennen mit dem „klassischen“ Massenstart geben – wie von etlichen Umfrageteilnehmern 
gewünscht.  



 

 

 
 

 

 

Erfreulicherweise war die Anzahl der Ligateams mit 96 wieder auf dem gewohnten Niveau, wobei 
insbesondere die Frauenliga einen Zuwachs erfahren hat. Obwohl gleich vier Teams in die zweite 
Bundesliga Süd aufgestiegen sind, waren wieder 22 Teams am Start. Bzgl. einer Aufteilung der 
Frauenliga in zwei Ligen sind die Meinungen aber völlig ausgeglichen, es gibt genauso viele 
Befürworter/innen wie Gegner/innen einer Teilung. Wobei die Anzahl der Teams für die meisten eine 
entscheidende Rolle spielt – und bei weiterem Zuwachs eine Teilung über kurz oder lang wohl 
unumgänglich ist. 

Nach wie vor für Diskussionen sorgt der Wertungsmodus mit Vorrunde und Finalwettkampf, den 
zwar über 40% gut finden, aber eben auch jede/r Fünfte komplett ablehnt. In diesem Bereich wird 
auf jeden Fall nachjustiert werden, insbesondere im Sinne einer Vereinfachung und Verständlichkeit 
der Regelungen. 

Bezüglich der Kommunikation wurde in der Befragung die Bedeutung des Ligareports als Haupt-
Informationsquelle für die ALB-GOLD Triathlonliga einmal mehr deutlich. Der Wunsch, die 
Informationen etwas früher zu bekommen ist berechtigt und soll für die Zukunft auch umgesetzt 
werden. 

Liest man die Antworten zur Frage nach dem größten Handlungsbedarf in Bezug auf die Liga gibt es 
diesen insbesondere in den Themenfeldern „Starts von Bundesligaathleten“, „Wettkampfverteilung“ 
(sowohl geographisch als auch zeitlich) und „Wettkampfregeln/Kampfrichter“. Dazu werden wir uns 
dann schwerpunktmäßig bei der nächsten Ligakonferenz austauschen. 

Bis zu dieser Konferenz, die im Oktober geplant ist, wünschen wir noch eine schöne „Rest-Triathlon-
Saison“ mit vielen tollen Erlebnissen in Training und Wettkampf. 

 

 


